



Bomberos financiará la compra del carro destruido en incendio

SAN PABLO. *La máquina prestaba servicio en un siniestro forestal, ocurrido en el verano, cuando quedó atrapada en medio del fuego. Dirigentes de la institución se reunieron con autoridades tanto del gobierno central como regional, pero no tuvieron respuestas ni apoyo para la adquisición. El presidente regional de la institución confirmó que destinarán recursos para finalmente concretar este propósito.*

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

El 4 de octubre se cumplieron ocho meses del incendio forestal en el sector San Martín, en la comuna de San Pablo, provincia de Osorno, donde los bomberos de esa localidad vieron con tristeza cómo el fuego arrasó con el móvil de la Primera Compañía, que quedó atrapado en un predio afectado por las intensas llamas.

Esta semana se dio a conocer que dicha unidad será adquirida con recursos de Bomberos de Chile, ya que el Gobierno no respondió a las solicitudes relacionadas con la pérdida de este equipo mayor durante una emergencia que mantuvo a la comuna en Alerta Roja.

La información fue confirmada por el propio presidente regional de Bomberos, Marco Montenegro, en una reciente

reunión en Osorno con los superintendentes de la provincia, en la que también se discutieron los recursos para la adquisición de equipos de protección personal para los voluntarios.

“Ellos perdieron su carro combatiendo una emergencia forestal. La Junta Nacional y el directorio fueron muy enfáticos en solicitar apoyo. Se trató el tema a nivel nacional con autoridades del Ministerio del Interior y se trabajó con la Gobernación. Finalmente, en las últimas reuniones, se acordó que el carro será financiado con recursos de Bomberos de Chile”, comentó Montenegro.

GESTIONES

Este fin de semana se llevará a cabo una reunión del directorio nacional, donde el presidente indicó que “voy a solicitar de forma definitiva la fecha de la orden de compra y la línea de financiamiento para este carro. La idea es poder con-



LA TARDE DEL 4 DE FEBRERO, EL MÓVIL DE LA PRIMERA COMPAÑÍA ESTABA EN UN INCENDIO FORESTAL CUANDO TERMINÓ DESTRUIDO.

tar con la nueva máquina el próximo año, y que esté operativa para los habitantes de San Pablo”.

Cabe recordar que el Gobierno Regional de Los Lagos había solicitado al subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, el financiamiento del proyecto de “Adquisición de un carro de Bomberos para la comuna de San Pablo”. Durante una visita realizada por los bomberos de la comuna junto a autoridades políticas locales al subsecretario Monsalve, este indicó que los recursos podían provenir del Gore.

Tras la postura del subsecretario del Interior, Patricio Vallespín, en su calidad de gobernador regional, señaló que

“Se trató el tema a nivel nacional con autoridades del Ministerio del Interior y se trabajó con la Gobernación. Finalmente, en las últimas reuniones, se acordó que el carro será financiado con recursos de Bomberos de Chile”.

Marco Montenegro
 Pdte. regional de Bomberos

“lamentamos que el Ministerio del Interior, sin dar una respuesta oficial, no haya asumido la responsabilidad, lo cual nos sorprende, ya que para eso están los recursos de emergencia. Como se lo hemos dicho a los bomberos, en el presupuesto de 2024 no hay posibilidad de asumir esa adquisición”, expresó.

La autoridad agregó que se acordó con los bomberos prestar un carro a San Pablo, lo cual se concretó meses después del siniestro con una máquina proveniente de Calbuco, que ya ha sido utilizada para controlar emergencias en la zona.

“En el marco de la glosa de bomberos del próximo año, la

institución considera que debe incluir la reposición de un vehículo en su solicitud anual. Existen recursos definidos para eso, y Bomberos de Chile lo resolverá internamente. Esa es la solución que se ha propuesto”, manifestó el gobernador regional.

REACCIONES

El incendio forestal, que mantuvo a la comuna en Alerta Roja durante varias jornadas en febrero, fue finalmente controlado por bomberos y brigadistas de Conaf. Sin embargo, la emergencia dejó millonarias pérdidas para los voluntarios, incluyendo la destrucción total de su carrobomba y de todo el

ARCHIVO



\$20 millones

lograron reunir los voluntarios tras una campaña económica, donde los principales aportes llegaron de agricultores de la zona. Esto servirá de piso para el nuevo carro.

4 de febrero

se desató un incendio forestal que mantuvo a la comuna de San Pablo en Alerta Roja. En medio de la emergencia, uno de los móviles de bomberos fue destruido por el fuego

\$15 millones

se adjudicó bomberos para la compra de materiales, lo que permitirá recuperar lo destruido junto al carrobomba siniestrado en febrero pasado.

(viene de la página anterior)

“No puede ser que, ante emergencias graves, donde los bomberos de San Pablo perdieron su carrobomba, no haya una respuesta concreta por parte del Ministerio del Interior”.

Hector Barría
Diputado de la República

material utilizado, como equipos autónomos de aire comprimido y herramientas para el control de incendios.

El ex presidente regional de Bomberos, Alberto Vásquez, fue claro al señalar al término de la emergencia forestal que “la comunidad de San Pablo enfrenta graves problemas porque no tiene un carrobomba para proteger a la ciudad, solo cuenta con un vehículo antiguo”.

El diputado por la zona, Héctor Barría, lamentó que, tras meses de intercambio entre autoridades nacionales y regionales, sea la propia institución la que deba asumir el costo de la compra del nuevo móvil de emergencia, en medio de una contingencia que tuvo a la zona en Alerta Roja.

“Ante la dificultad que tuvieron los bomberos tras el incendio forestal, asumimos inmediatamente un compromiso. No puede ser que, ante emergencias graves, donde los bomberos de San Pablo perdieron su carrobomba, no haya una respuesta concreta por parte del Ministerio del Interior”, afirmó el parlamentario.

El diputado recordó que, junto al superintendente Ro-



EL PRESIDENTE REGIONAL DE BOMBEROS SE REUNIÓ CON LOS SUPERINTENDENTES DE LA PROVINCIA, DONDE SE INFORMÓ EL TEMA.

berto Mancilla y otras autoridades, acudieron a Santiago en busca de una solución a este problema. “En esa ocasión solo recibimos respuestas que indicaban que el tema sería evaluado y el Gobierno Regional tampoco cuenta con una línea clara de financiamiento para emergencias”, explicó.

Por su parte, la diputada Emilia Nuyado valoró la decisión de Bomberos de Chile de adquirir un nuevo carrobomba para San Pablo. “Es una necesidad urgente para las familias de la comuna y para que los bomberos puedan cubrir las emergencias y brindar seguridad tanto a la población urbana como rural”, comentó.

CAMPAÑA

El comandante de Bomberos de San Pablo, Andrés Riquelme, señaló que el objetivo del



EL CARROBOMBA SINIESTRADO ESTÁ ACTUALMENTE EN EL CAMPO SUR DE BOMBEROS, EN LLANQUIHUE.

Cuerpo de Bomberos es contar con una máquina europea. “Se trataría de un carro semiurbano, marca Man 4x2. Realizamos una campaña eco-

nómica con los agricultores de la zona y logramos reunir 20 millones de pesos, que se utilizarán cuando nos confirmen la compra del nuevo móvil, su-

mando los recursos de Bomberos. Nunca antes se había asumido la responsabilidad de esta manera. Ha sido un gran esfuerzo por parte de nuestras

autoridades”, indicó Riquelme.

La institución también dispone de \$15 millones para la adquisición de materiales.

ARCHIVO

ARCHIVO